



COMISIÓN DE DESARROLLO METROPOLITANO

VII LEGISLATURA

ACTA DE LA PRIMERA REUNIÓN DE TRABAJO

Siendo las once horas del día veinticuatro de febrero del año dos mil dieciseis, sede en el Salón *Tres*, ubicado en Gante 15 colonia Centro Historio, México Distrito Federal, de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, se llevó a cabo la **Primera Reunión de Trabajo** de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, con el siguiente Orden del Día: -----

- I. Lista de asistencia y declaratoria de Quórum legal; -----
- II. Lectura y aprobación del Orden del Día; -----
- III. Revisión y en su caso, aprobación del acta de la sesión anterior; -----
- IV. Presentación de la propuesta del plan de trabajo; -----
- V. Comentarios de los integrantes y en su caso aprobación del plan de trabajo; -----
- VI. Asuntos Generales. -----

El Diputado Fernando Zárate Salgado, Presidente de la Comisión, dio la bienvenida a los Diputados integrantes y pidió al Diputado Secretario de la misma que procediera al pase de lista. -----

El Diputado José Encarnación Alfaro Cázares, Secretario de la Comisión, procedió a pasar lista, con el siguiente quórum. -----

-----Lista de asistencia; -----

Estuvieron presentes: -----
Dip. Fernando Zárate Salgado -----
Dip. Elizabeth Mateos Hernández -----
Dip. José Encarnación Alfaro Cázares -----
Dip. Vania Roxana Ávila García -----
Dip. Wendy González Urrutia -----

----- Verificación del Quórum Legal; -----

Quórum, 5 Diputados. -----

----- Lectura y aprobación del Orden del Día; -----

El Diputado Secretario José Encarnación Alfaro Cázares dio lectura al Orden del Día. -----

----- Revisión y Aprobación del Acta de la sesión Anterior; -----

El Diputado Presidente refiera al Acta de la Sesión de Instalación, solicitando se pregunte a los integrantes si es de aprobarse, acto seguido por el Diputado Secretario quien preguntó a



COMISIÓN DE DESARROLLO METROPOLITANO

VII LEGISLATURA

los integrantes si es de aprobarse el acta que fue repartida con anterioridad siendo aprobada por unanimidad.

Posteriormente el Diputado Presidente dio la bienvenida a la Diputada Ana Juana Angeles Valencia, del grupo parlamentario de Morena, y resalta la importancia de la presencia de todos los grupos parlamentarios.

Presentación del Plan de Trabajo

El Diputado Fernando Zárate Salgado comenzó a hablar de su propuesta de plan de trabajo, en el que se abordan temas de transporte público, salud, seguridad y contaminación que tienen la zona metropolitana. Mencionó la importancia de incentivar y buscar el apoyo de los Estados pertenecientes a la Zona Metropolitana del Valle de México. La importancia de generar una economía competitiva y social, con miras a la sustentabilidad. Menciona también que es importante diagnosticar los problemas que se vayan presentando en la Ciudad, como el mercado de vivienda. Luego abordó propuestas específicas:

1. Impulsar nuevas centralidades que permitan un mayor equilibrio en el Valle de México,
2. Crear nuevas y mejores fuentes de empleo en centros y subcentros urbanos,
3. Mejorar la infraestructura y equipamiento para reducir los tiempos de traslado,
4. Generar un patrón de redensificación,
5. Generar una oferta de reserva de suelo urbano legal y diversificado, acorde a las necesidades de los diversos sectores sociales,
6. Impulsar una visión metropolitana con principios de sustentabilidad económica, social y ambiental.

Afirmó entonces que ésta comisión no será usada para politizar, si no para resolver con propuestas la falta de coordinación y atender la falta de voluntad política, desatando nudos para que se generen soluciones institucionales. Posteriormente se refirió a temas de transporte, zonas patrimoniales y economía, para finalizar con el medio ambiente, todos ellos contenidos en el Plan de Trabajo propuesto.

Comentarios al Plan de Trabajo

Siendo la Diputada Elizabeth Mateos Hernandez la priemra en tomar la palabra, felicita a la presidencia por la amplitud del plan de trabajo, aunque menciona la importancia de agregar al plan de trabajo el tema de seguridad pública, y menciona que hará llegar una propuesta por escrito a la presidencia para incluir la problemática en el Plan de Trabajo. Menciona lo importante que es impulsar la idea de un parlamento metropolitano. Reslata también la importancia de la coordinación entre poderes, por lo que saluda la presencia de la Subsecretaria Leticia Quezada.

Tomó entonces la palabra el Diputado José Encarnación Alfaro Cázares, quien felicita al diputado Zárate por presentar una propuesta tan amplia y completa para la comisión, dando observaciones sobre el proceso constituyente de la Ciudad de México como entidad



COMISIÓN DE DESARROLLO METROPOLITANO

VII LEGISLATURA

Autónoma y capital de la República, por lo que menciona que es importante presentar propuestas a los asesores del Jefe de Gobierno que han sido designados para integrar la propuesta de iniciativa de la Constitución. Además se debe ir avanzando en el Congreso de la Unión legislaciones en materia de desarrollo metropolitano, además de que la comisión debería aportar en gran medida propuestas a las atribuciones y responsabilidades de las alcaldías de la Ciudad de México.

En tercer lugar, la Diputada Juana María Juárez López, en representación del Grupo Parlamentario de Morena, agradeció la invitación y mencionó que la comisión tiene un gran reto, pues la Zona Metropolitana del Valle de México ya llegó a una gran complejidad, además de estar viviendo una etapa de transformación y desarrollo. Menciona que es importante que los habitantes de esta ciudad vivan de mejor manera y se respeten sus derechos constitucionales.

Entonces el Diputado Fernando Zárate habló de la posibilidad de realizar foros con jefaturas delegacionales para revisar de forma específica las problemáticas que se tienen. Posteriormente invita a la Subsecretaria Leticia Quezada a dar un mensaje.

La Subsecretaria de Coordinación Metropolitana y Enlace Gubernamental, Leticia Quezada Contreras habló de la necesidad de sumar voluntades para generar acuerdos de desarrollo. Posteriormente habló de obras importantes que están desarrollándose y de las dos Comisiones que están por instalarse, la COMETA y la COMETRAVI, en las que están incluidos los tres Estados de la zona metropolitana. Asegura que su subsecretaría se suma al trabajo que está por hacerse en la asamblea legislativa, y que espera pudiera haber una reunión con todos los integrantes de la Zona Metropolitana para impulsar un trabajo en conjunto.

El Diputado Presidente reconoce los distintos comentarios hechos por los integrantes de la comisión, solicitando que se apruebe el plan de trabajo en lo general, permitiendo que se incorporen las propuestas que se hicieron, con lo que sigue: 1. Dip. Elizabeth Mateos propone incluir seguridad pública y plantear la posibilidad de un parlamento metropolitano. 2. El Dip. José Encarnación Alfaro propone establecer un calendario, proponer leyes al Congreso de la Unión que regulen la coordinación metropolitana, además de las facultades y la competencia específica que tendrán las nuevas alcaldías. 3. La Diputada Juárez pide que no solo se consideren las macropolíticas, pero que se revisen las problemáticas específicas. 4. La Lic. Leticia Quezada Contreras solicita que se impulse la coordinación interestatal con Comisiones.

El Diputado Secretario José Encarnación Alfaro Cázares, por instrucción de la presidencia, pone a votación la aprobación del plan de trabajo presentado por el Diputado Presidente, con las adecuaciones acordadas, que los integrantes de la comisión harán llegar por escrito,



COMISIÓN DE DESARROLLO METROPOLITANO

VII LEGISLATURA

siendo aprobado por unanimidad.

Asuntos Generales

El Diputado Fernando Zárate Salgado, al no haber más asuntos generales a discusión, agradeció la asistencia de los Diputados presentes y dio por terminada la reunión.